



Museo de  
Bomberos  
de Santiago

## OBJETO N° 33 - NOVIEMBRE



Museo de  
Bomberos  
de Santiago

Santo Domingo 978, Santiago  
+562 2306 1562  
contacto.mubo@cbs.cl

    @mubochile

**OBJETO DEL MES**

Pitón de bronce años 30



Museo de  
Bomberos  
de Santiago

## OBJETO DEL MES

# Pitón de bronce años 30

Este objeto fue utilizado por Bomberos durante la década del '30 en el contexto de ejercicios y competencias de agua. Es un pitón de bronce que pesa alrededor de un kilo y está decorado con un hilo de color rojo. Además, se ve que es de diámetro pequeño y no cuenta con regulador, por lo que el agua sale siempre con una presión fuerte al usarla en una manguera.



Un elemento a destacar es la unión de este tipo de pitón, ya que durante el siglo XX las uniones de tiras o mangueras eran con hilo, esto quiere decir, que los voluntarios debían atornillar las tiras a las herramientas como uniones o traspaso de tiras o a los grifos, entre otros. Uno de los problemas que generaba este tipo de uniones es que muchas veces los hilos se desgastaban por lo que había que repararlos. Hoy en día Bomberos utiliza otro tipo de uniones, las Storz, que permiten trabajar de forma más rápida y segura.



Algunas de las instancias en las que este tipo de pitón fue utilizado son los Ejercicios Generales, de Compañía o la Competencia Miguel Besoáin, en estas las compañías realizan distintos ejercicios donde demuestran sus habilidades de trabajo en equipo y uso de herramientas tanto de agua como de escalas. Ambas ocasiones sirven de entrenamiento para mantenerse actualizados respecto a las técnicas y estrategias para enfrentar las distintas emergencias a las que deben hacer frente las bomberas y bomberos en su día a día.